
 
Une consonne ou deux ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est plus prudent de vérifier l’orthographe des mots dans 

un dictionnaire pour savoir s’il faut doubler ou non la 

consonne. 

  n nn   c cc   t tt 

Un ma   equin   –        a   rocher    –        une no  e 

 

 m mm   l ll   r rr 

Un centi   e   –    le co    ège   –     le cou   age 
 
Rappel : 
 
 On met ss entre 2 voyelles pour faire le son [s] (classe) 
 
 e = è devant 2 consonnes : elle (belle) – erre (terre) –  
    ette (lunettes) – enne (antenne) – esse (messe) 

 
 
 

         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
         
          

 
 
 
 
 
 
 
 

Quel [è] choisirais-tu ? 

 
la n…ge  –  l’épici…re  –  la t…te  –  la l…ne  –  la rivi…re  
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Certains mots s’écrivent avec deux consonnes identiques à 

la suite. Ces deux consonnes se trouvent  

 entre deux …………………… 

accourir – le ballon – appuyer – la pommade – un ennemi 

 entre une voyelle et la consonne ….. 

aggraver – approcher – souffrir – attraper 

 entre une voyelle et la consonne ….. 

acclamer – applaudir – souffler – siffler 
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Le son [è] 

 

 Le son [è] s’écrit  è  ê  ei  ai . 

 

La lettre e  peut aussi se prononcer [è] 
devant  une ou deux  consonnes :  

   
è : un élève 

  ê  :  la fête 
  ei : une reine 
  ai : la semaine 
  e :  du sel, une pelle 
    le reste, une caresse 
    c’est net, des lunettes 
    le fer, la terre 
    un insecte, un renne… 
 
Ne confonds pas les homonymes : 

la reine – le renne 
la balai – le ballet 

faire – le fer  
mettre – le maitre 

le maire – ma mère – la mer 
vert – vers – le ver de terre – un verre à boire 

 
 
 

 
 
 

 
 

vendecole 


